

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah disajikan, peneliti menyimpulkan bahwa:

1. Pelaksanaan Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Semangat Karya sudah dilaksanakan sejak tahun 2009 sampai saat ini dan telah memberikan dampak yang positif, baik secara layanan kesehatan, pendidikan anak dan kesejahteraan sosial bagi lansia telah dilaksanakan dengan baik. Adapun alur pelaksanaan PKH yaitu dimulai dengan; Perencanaan, pertemuan awal dan validasi, penetapan KPM PKH, penyaluran bantuan sosial, dan pendampingan..
2. Efektivitas Program Keluarga Harapan (PKH) di Desa Semangat Karya dilihat dari segi tujuan dari pelaksanaan PKH berdasarkan indikator efektivitas yang digunakan untuk mengukur suatu program yaitu:
  - a. untuk efektivitas ketepatan sasaran program, dalam pelaksanaan Program Keluarga Harapan (PKH) dinilai belum efektif, karena dari data penerima PKH terkadang tidak diperbaharui sehingga mengakibatkan penerima manfaat tetap mendapatkan bantuan meski kualitas hidupnya meningkat.
  - b. Untuk efektivitas sosialisasi, pelaksanaan program mengenai penyampaian informasi dan pendampingan yang dilakukan oleh

pendamping PKH kepada peserta penerima manfaat PKH sudah dilaksanakan secara efektif.

- c. Untuk efektivitas tujuan program, dalam pelaksanaan Program Keluarga Harapan di Desa Semangat Karya Kecamatan Alalak, sudah efektif karena dinilai mampu mencapai tujuan dalam membantu ekonomi keluarga miskin, meningkatkan status kesehatan dan gizi ibu hamil, ibu nifas, dan anak balita dan anak usia 5-7 tahun yang belum masuk sekolah dasar, meningkatkan akses dan kualitas pelayanan pendidikan dan kesehatan, khususnya bagi anak-anak rumah tangga miskin, meningkatkan taraf pendidikan dan kesehatan anak-anak rumah tangga miskin.
- d. Untuk efektivitas pemantau program dalam pelaksanaan Program Keluarga Harapan yang dilakukan sebagai langkah untuk tujuan program, dalam pemantauan sudah efektif dimana pemantauan yang dilakukan melalui komunikasi secara langsung kepada peserta program.

## **B. Saran-saran**

Ada beberapa saran yang disampaikan oleh penulis, mengenai bantuan Program Keluarga Harapan pada Data Terpadu Kesejahteraan Sosial (DTKS) agar bisa melakukan pembaharuan bagi peserta PKH, agar penerima manfaat tepat sasaran dan bagi KPM PKH yang sudah mampu secara ekonomi agar bisa menyadari bahwa bantuan PKH hanya untuk masyarakat miskin atau rentan miskin.

Dalam pelaksanaan program bantuan ini, dalam hal evaluasi suatu program harus lebih ditingkatkan lagi baik dari pendamping ataupun kementrian yang bersangkutan, agar bantuan PKH dapat memperbaiki target mana yang belum dicapai melalui evaluasi dalam pelaksanaan Program Keluarga Harapan di Desa Semangat Karya agar memastikan apakah keluarga tersebut sesuai untuk dibantu atau tidak, dengan melakukan musyawarah bersama agar tidak ada lagi yang ketidaktepatan sasaran.